

La Rivière-Drugeon

A l'école des milieux aquatiques et des zones humides

Tiens, ce sont les enfants du CE1 qui font la classe maintenant ? En écoutant les explications données par Léane à ses parents, on pourrait croire que c'est le monde à l'envers. On a voulu en avoir le cœur net et on a demandé le fin mot de cette histoire de milieux aquatiques et de zones humides à Eric Meunier, l'instituteur : « Je me rends compte qu'ils se sont bien approprié la notion d'espace-nature et ce sont eux qui ont pris en charge la restitution du projet aux parents et aux autres classes. »

Tout bien compris

Pour Manu Redoutey, l'animateur-nature et élu communal, « l'apprentissage prend d'ordinaire beaucoup de temps et là, en quinze séances, ils en auront vraiment appris ». Et Bastien, l'animateur du CPIE, précise que « grâce à l'idée de transversalité, ils ont réussi à transmettre ce qu'ils ont acquis, ça part de là le changement des mentalités et, du coup, la création de la mare n'apparaît pas artificielle ».

Au moyen de panneaux, photos, tests et dessins, c'était jour de clôture d'un projet à forte finalité : l'éducation à l'environnement, le respect du monde vivant qui nous entoure et qu'on a au pied de nos portes ou parfois de nos bottes ! Dans ce but, les écoliers s'en étaient allés



■ A leur manière, les enfants font la classe à leurs parents.

sur la piste des grands espaces : les Espaces naturels sensibles. Au programme : voir une station de pompage, interviewer un fontainier, observer les oiseaux du lac, réaliser une carte sonore, construire une mare et travailler sur le piquetage, le creusement, l'aménagement des berges et la découverte de la petite faune.

Parlez-leur donc du triton alpestre, de la nêpe et de la planorbe, de la clé de déter-

mination et de la boîte loupe, de la grenouille verte et du brochet, ils sont désormais incollables, les enfants du CE1. Au fait, pourquoi la grenouille verte et le brochet ? « On aime la grenouille verte parce qu'on mange ses cuisses et le brochet arrive à gober des proies qui font la moitié de son poids, mais il peut avoir les yeux plus grands que le ventre ! » Comme les enfants ?